

Segpa et réforme gouvernementale : une forte mobilisation au collège

Agnès Bernes



La pluie n'a pas empêché la mobilisation devant le collège. Photo Le DL/Agnès Bernes

Ce mercredi 27 mars, des élèves, des parents et des professeurs se sont rassemblés devant le collège Marcel-Chêne pour exprimer leur colère concernant deux sujets : l'avenir des élèves de Segpa et la réforme générale des collèges.

Malgré le mauvais temps, des parents d'élèves, dont les membres des associations Apache et FCPE, mais aussi des élèves, des professeurs et des AED, ont manifesté leur colère durant la récréation, ce mercredi au collège, en présence du maire de Pontcharra et conseiller départemental Christophe Borg, de la conseillère municipale Jeanne Fleurent, de la maire de Chapareillan et conseillère régionale Martine Venturini, et de son adjointe Emmanuelle Gioanetti (avec le soutien de la conseillère départementale Martine Kohly et de la vice-présidente du Grésivaudan Françoise Midali).

Pour la Segpa, une première mobilisation avait eu lieu en octobre, à la suite de l'absence d'affectation de six élèves de 5^e à la Segpa, malgré les documents officiels reçus, et qui ont dû rester dans les classes d'enseignement général.

En février, le collège a découvert que la Segpa serait amputée l'an prochain de la moitié de l'effectif actuel de 4^e, condamnant ainsi cinq élèves relevant de cet enseignement à rester dans l'enseignement général ordinaire, et empêchant huit enfants d'intégrer cet enseignement adapté à leurs besoins spécifiques.

Les membres du conseil d'administration du collège ont voté massivement contre cette décision et adressé une motion à la Direction académique des Services de l'éducation nationale et au Rectorat.

« Réunir les niveaux dans une même classe 6-5 et 4-3 déstructure l'adaptation dont ces enfants ont besoin et empêche l'évolution de chacun à son rythme. Or, depuis 2017, date de réduction des effectifs de moitié en 6 et 5, les enseignants ont constaté les effets délétères de l'impossibilité d'intégrer la Segpa dès la 5 à cause de la diminution de la capacité d'accueil, empêchant d'abord une entrée en 5 et désormais en 4 » explique la présidente d'Apache.

Au sujet de la réforme gouvernementale des programmes et des enseignements et son projet d'organisation en groupes de niveaux 6^e -5^e , la FCPE a appelé à une mobilisation nationale sur l'application de cette réforme, sans moyens particuliers alloués aux établissements. « Nos enfants ont besoin de notre soutien pour veiller à un avenir respectueux de chacun, et ont droit à l'accès à l'éducation conforme à leurs besoins. La mobilisation ne s'arrêtera pas ! » concluaient les présidentes des associations Apache et FCPE.